

AMOUR DE SOI VS AMOUR-PROPRE

L'amour-propre signifie s'aimer d'un sentiment vif jusqu'à devenir prétentieux voire narcissique. Le reflet de son image à l'extérieur est complètement dépendant à ce que les autres pensent de lui.

Selon Rousseau en termes philosophique, l'amour-propre est une théorie selon laquelle l'estime doit d'abord être trouvée par l'approbation des autres.

Rousseau le met en contraste avec l'amour de soi, qui signifie aussi « amour-propre », mais qui n'implique pas de se voir comme les autres le voient.

L'amour de soi est plus primitif et compatible avec la plénitude et le bonheur, tandis que l'amour-propre est une forme d'amour égoïste qui ne surgit qu'avec l'apparition de la société et la capacité conséquente des individus à se comparer les uns aux autres.

Rousseau pensait que l'amour-propre était sujet à la corruption, causant ainsi vice et misère. Et conduit l'humain à rechercher l'approbation et la reconnaissance des autres quand il agit. Tandis que l'amour de soi nous guide et peut contribuer positivement à la vertu de l'Être.

Le terme 'amour-propre' est antérieur à Rousseau et se retrouve dans les écrits de Blaise Pascal, La Rochefoucauld, Pierre Nicole, Jacques Abbadie et bien d'autres.

Pascal disait que l'amour-propre, la vanité sont pour lui des termes de la même veine c'est à dire rechercher l'amour à l'extérieur jusqu'à la possession voire à vouloir le pouvoir jusqu'à car mettre son 'moi' à la place de Dieu. Il a suggéré qu'il était injuste que nous soyons nés avec le désir d'être aimé par les autres, mais inévitable en raison de la conséquence de la Chute, ou du péché originel. L'amour pour soi était le seul véritable remède à ce misérable état de l'homme connu sous le nom d'amour-propre.